

Vive la bolsa una de sus peores semanas (El Financiero 27/10/08)

Vive la bolsa una de sus peores semanas (El Financiero 27/10/08) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 27 de octubre de 2008

Registra el IPC una caída de 20.9% en dólares. Se dispara el riesgo país a 595 puntos. Mercados latinos, de los más afectados. - Récord del riesgo país; BMV, sin hallar piso Las turbulencias monetarias, la debacle de las entidades financieras, la falta de liquidez y la caída de las bolsas azotan a economías como México, Brasil, Argentina, Rusia, Hong Kong e Indonesia, entre otras. El mercado accionario mexicano vivió una de las peores semanas en su historia, al registrar una caída semanal de 16.41 por ciento en pesos y de 20.9 por ciento en dólares. El principal indicador accionario de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), cerró en las 16 mil 978.84 unidades el viernes, lo que representó que se volvieran a registrar rangos de junio de 2006. Hace un año, el 24 de octubre, el IPC superaba las 32 mil unidades. El viernes llegó a cotizar en las 16 mil; así, el mercado mexicano ha perdido la mitad de su valor en puntos en 12 meses. En el acumulado del año, el IPC observó una pérdida nominal de 42.52 por ciento, mientras que en dólares la debacle es de 53.1 por ciento. Aversión disparada Asimismo, en una semana, la prima demandada por los inversionistas extranjeros para mantener sus capitales en México, medida por el EMBI+ de JP Morgan, escaló 167 puntos base a 595 unidades, cuando exactamente hace un mes se ubicaba en 226, precisó el informe semanal del vocero de la Secretaría de Hacienda. Tras ver tan altos índices en el riesgo país, las cotizaciones del peso/dólar se elevaron por encima de los 14 pesos. No obstante, el peso tuvo una ligera recuperación, pero siguió presionando en la zona de 13.20-13.80. Así, en la semana la moneda mexicana cayó 5.64 por ciento ante el dólar, equivalente a una pérdida de 72.10 centavos, para cerrar el viernes en 13.5000 unidades por dólar spot. En 2008, el peso registró una caída de 23.63 por ciento frente al dólar. El Banco de México ha subastado en tres semanas 13 mil 96 millones de dólares de reservas para mantener el orden de la cotización del dólar. En Europa destacó la caída en el PIB de Inglaterra mucho mayor a lo previsto, lo que restó confianza en las monedas europeas, que perdieron terreno frente al dólar y peso. Los riesgos continúan siendo elevados para seguir especulando en divisas. Analistas bursátiles explicaron que los mercados continúan influenciados por la disminución en el crédito y en el empleo, que repercute en un menor consumo y, por lo tanto, en un eventual menor crecimiento y utilidades para las empresas. La nacionalización del fondo de pensiones en Argentina y la debilidad de los sistemas financieros en países emergentes han generado una salida de inversionistas institucionales de esos mercados, afectando particularmente a la región de América Latina. Por último, la parte psicológica ha provocado una sobrerreacción en los mercados, reflejada en la venta desmedida de acciones, como en el alza en las tasas de interés para corporativos y en la compra masiva de dólares. Así, las bolsas de Brasil, Argentina y Lima perdieron 13.51, 26.79 y 19.50 por ciento, en ese orden, durante la semana pasada.